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Dr. Eva Gerstl, Urban Mangold, 
für die ÖDP-Stadtratsfraktion 
  
 
 
Herrn Oberbürgermeister 
Jürgen Dupper 

  

Antrag: Aussprache zur Versorgung bedürftiger Menschen mit Lebensmitteln  

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dupper, 

zur nächsten Sitzung des Ausschusses für Soziales und Senioren stellen wir folgenden Antrag: 

Die Stadt Passau lädt Herrn Caritas-Vorstand Diakon Niederländer zur Sitzung des 
Ausschusses für Soziales und Senioren am 14.11.2023 ein und ersucht um einen Bericht zur 
Lage der Tafel und zur Versorgung bedürftiger Menschen seit dem jüngsten Personalabgang. 

Begründung: 

Presseberichten ist zu entnehmen, dass die Leiterin der Tafel und 15 weitere ehrenamtliche 
Helfer ihr Engagement aufgegeben haben, weil sie „nicht mit einem Bein im Gefängnis 
stehen wollen, obwohl sie doch nur helfen möchten“ (Zitat PNP v. 20.10.2023).  

Es geht uns mit diesem Antrag nicht um die nochmalige Darstellung einzelner 
Kontrollvorgänge der Lebensmittelüberwachung. Die zuständigen Mitarbeiter erledigen ihren 
Auftrag. Einwandfreie Lebensmittel sind unverzichtbar.  

Allerdings vertreten wir die Auffassung, dass die Kommunikation der Problematik nicht 
glücklich war. Nachdem die Staatsanwaltschaft das von der Stadt ausgelöste Verfahren 
eingestellt hat, stellt sich die Frage, ob nicht auch ein milderes Mittel den geltenden Gesetzen 
gerecht geworden wäre. Ein Verfahren, das zu derart großen Verwerfungen führt, kann nicht 
als optimal eingestuft werden.  

Im Sinne einer leistungsfähigen und kontinuierlichen Versorgung bedürftiger Menschen 
erhoffen wir uns von der Beratung dieses Antrages eine Meinungsäußerung des 
Sozialausschusses, wie künftig mit ähnlich gelagerten Problemfällen umgegangen werden 
könnte. Wir sind der Auffassung, dass der Aspekt der Versorgungssicherheit eine Frage ist, 
die den Sozialausschuss betrifft. 
 

 

Dr. Eva Gerstl 
Urban Mangold 

 


